
Commissione di gestione dell’Assicurazione della Qualità del Corso di Studio   
LM 4 Architettura per il progetto sostenibile dell’esistente 

Riunione del 22/11/2024 ore 09:30 – Aula virtuale Teams 

  
  
 
 

  
Presenti:   
Prof.ssa Tiziana Campisi – Coordinatore della Commissione   
Prof.ssa Grazia Napoli (assente giustificata) 
Prof. Francesco Maggio – Componente della Commissione   
Dott. Michele Mogavero– Componente T.A. segretario verbalizzante  
Giuseppe Fiorentino Componente studentesca 
 
 
 
  
Ordine del Giorno:   
 

1. Comunicazioni della coordinatrice 
2. Approvazione dei commenti sulla SMA 

3. Varie ed eventuali 
 
 

  
  
1. Comunicazioni del Coordinatore.   
La prof.ssa Campisi prima di introdurre l’argomento sulla trattazione del secondo punto all’o.d.g., fa presente 
che l’aggiornamento ai commenti da approvare sulla SMA, erano stati precedentemente visionati dal Prof. 
Di Benedetto coordinatore uscente del CdS LM-4, con le votazioni svoltesi in data 23/10/2024 viene nominata 
la stessa come coordinatrice del Cds in APSE. 
 
 
 
2. Approvazione dei commenti sulla SMA 

La prof.ssa introduce i commenti alle sezioni della SMA, relativi all’attività di orientamento svolte presso il 
polo di Agrigento, rispettivamente nel CdS di Architettura e progetto nel Costruito L-23 che hanno consentito 
il proseguimento degli studi nel percorso del CdS di APSE con il pieno soddisfacimento dei requisiti curriculari. 
Gli immatricolati nell’a. a 2023/24 sono aumentati di 9 unità, risultano attualmente 12 iscritti a fronte dei 3 
nell’anno di attivazione del corso. Il dato riportato è indicato come “area di miglioramento”, ma 
relativamente al confronto degli iscritti nell’area geografica (Italia centro-meridionale) suggerimento della 
commissione rispetto alle azioni da proseguire, è quello di continuare nell’attività di orientamento. 
Per quanto riguarda il Gruppo B (Indicatori Internazionalizzazione), si evince un netto miglioramento sulla 
frequentazione del corso da parte di studenti stranieri rispetto all’anno di attivazione, precisamente 
nell’anno 2023/24, sono state accolte su 5 richieste di ammissibilità da parte di studenti internazionali, 3 
richieste validate. Nel secondo semestre è stato attivato l’accordo ERASMUS con l’istituto Politecnico di 
Setubal. Nel Gruppo E (Indicatori per la valutazione della Didattica) viene evidenziata la necessità di 
individuare docenti toutor nel I e nel II a.a per seguire gli studenti, al fine di ridurre la percentuale di iscritti 
fuori corso che non raggiungono la laurea nei normali tempi previsti. Per quanto concerne le criticità 
evidenziate negli anni precedenti dalla CPDS, relativa all’assenza di questionari sulla rilevazione delle opinioni 
degli studenti in merito ai corsi frequentati (considerato il numero esiguo degli iscritti nell’a.a 2021/22 e 
2022/23) è da ritenersi superata, rappresenta punto di forza per l’a.a 2023/24 poiché gli iscritti sono stati 12. 



Tra le buone pratiche riportate nella relazione della CPDS viene riportato la sufficiente chiarezza e 
completezza del sito Web del Dipartimento di Architettura dedicata al CdS. Infine, la Prof. Campisi chiede 
l’approvazione alla commissione sui commenti aggiornati nella SMA, la quale approva all’unanimità. 
  
 

  

Non avendo altri argomenti da affrontare, la commissione approva la Scheda di Monitoraggio Annuale per il 

CdS in Architettura per il Progetto Sostenibile dell’Esistente a.a 2023/24. 

La seduta si conclude alle ore 10.45.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                   Il Segretario verbalizzante  

U.O Didattica e Internazionalizzazione  

                                                                                                                 Dott. Michele Mogavero 


